

PRESERVACIÓN Y CONSERVACIÓN DE NUESTRO MEDIO NATURAL **CEDEFO El Pedroso –Plan Infoca-**

El Plan para la Prevención y Extinción de Incendios Forestales de Andalucía (Plan INFOCA) fue creado en 1995 y constituye, por presupuesto y movilización de personal, el mayor programa de conservación del medio natural de cuantos se ponen en marcha cada año en Andalucía.

El objetivo es proteger los montes andaluces frente a la amenaza que suponen los incendios forestales, así como la puesta en marcha de un conjunto de medidas y actuaciones para la prevención de los mismos. La tarea no es fácil, ya que nuestra región cuenta con más de 4,4 millones de hectáreas forestales. Un valioso patrimonio ecológico cuya preservación no sería posible sin los medios materiales, la innovación tecnológica y la profesionalidad de quienes forman parte del INFOCA.

El Infoca está inmerso en un proceso continuo y necesario de modernización tanto de sus medios humanos como materiales, para dar respuesta a incendios cada vez más virulentos y prolongados en el tiempo, consecuencia del cambio climático. Así, la renovación de vehículos y mejora de medios aéreos, junto al rejuvenecimiento de la plantilla hacen de Infoca un dispositivo de referencia dentro y fuera de nuestra Comunidad Autónoma.

La continua mejora pasa también por la construcción de instalaciones, como el Centro de Defensa Forestal de El Pedroso situado en la A-452 carretera que une El Pedroso con nuestra localidad. Es uno de los dos existentes en la provincia de Sevilla, y los campos y dehesas de Constantina, parte del Parque Natural Sierra Norte de Sevilla, son su área de influencia reduciendo el tiempo de respuesta ante un incendio que ellos se pueda producir.

En este Cedefo están posicionados doce grupos de especialistas de bomberos forestales (siete componentes por grupo), tres vehículos autobomba, una nodriza, siete grupos de apoyo, tres técnicos de operaciones, seis trabajadores administrativos y operadores de comunicaciones, así como un helicóptero semipesado (Bell 212). Además, de este centro dependen once puntos fijos de vigilancia (torretas). Más de 130 personas, dedicadas a la importante labor de control y supervisión de las tareas de vigilancia, detección y extinción de incendios forestales.

Personas que en su jornada laboral visten de amarillo y cuando la ocasión lo requiere con indumentaria EPI, cascos, gafas, guantes, braga de cuello para las pavesas, **botiquín personal para primeros auxilios**, linterna, mascarillas antipartículas FFP2 o FFP3 y cantimplora de agua. También se les denomina ángeles, salvadores, luchadores e incluso héroes. Sí, efectivamente, son los Bomberos Forestales del Infoca.

La preparación física y formativa de estos profesionales es continua. Hablamos de una labor que se extiende durante los 365 días del año a través de un trabajo más visible en la época de extinción, pero también con las fundamentales labores preventivas en nuestros montes el resto del tiempo y divulgativas para concienciación ciudadana.

Contra los incendios, “todos sumamos, todos ganamos”. Es responsabilidad de todos. Ante el avistamiento de humo y llamas, se debe llamar inmediatamente al teléfono de emergencias 112.

Lamentablemente hemos podido comprobar en más de una ocasión la pronta respuesta y eficacia en los siniestros surgidos en nuestros campos de los hombres y mujeres que componen el INFOCA y es por ello que ya sabemos por qué sus siglas comienzan por I: porque son, efectivamente, IMPRESCINDIBLES.

Por la inestimable labor para la preservación de nuestros montes y dehesas; por velar por la integridad de las personas y los bienes, actuando en condiciones climatológicas muy adversas y ofreciendo, en definitiva, un servicio público de primer nivel del que debemos sentirnos orgullosos por ser la mayor salvaguarda de la biodiversidad de nuestra tierra y por su imprescindible labor en la prevención y extinción de los incendios forestales.

Hace entrega del galardón, **Rubén Rivera**, alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento de Constantina.

Recoge su reconocimiento público a la **PRESERVACIÓN Y CONSERVACIÓN DE NUESTRO MEDIO NATURAL**: M^a Jesús de la Peña Crespo, bombera forestal técnica de supervisión.